



やなか

令和7年度5月号

台東区立谷中小学校
校長 堀井 重義

いつも近くに台桜幼稚園

副校長 名和 徹

令和7年度が始まって1か月が過ぎました。2年生以上の子供たちは、学年が1つ上がり4月当初の気持ちをそのままに、今もやる気に満ちて学校生活に取り組んでいます。1年生も学校生活に慣れ、様々なことを自分で考えて動けるようになってきました。今では、すっかり谷中小学校の子供です。その1年生も、つい1か月前までは、幼稚園や保育園の園児でした。それぞれの園で学んできたことや身に付けてきたことを、小学校の生活の中で生かして頑張っています。

谷中小学校の中には、台桜幼稚園が併設されています。小学校の中を園児が普通に行き来し、小学校の施設を利用しています。それ以外にも、谷中小学校と台桜幼稚園は、年間を通して様々な形で交流活動を行っています。以下が、代表的な交流活動です。

- 運動会、音楽会、展覧会、学芸会、避難訓練等の行事の参加や参観
- 1年生・5年生との交流授業
- 小学校給食体験、1年生との交流給食
- 小学校の先生との交流や指導（幼稚園の季節行事への参加や絵本の読み聞かせなど）
- 小学校の校庭、体育館、プール等の施設利用、休み時間の交流
- 教職員の合同研修や授業の公開
- 保護者同士の交流（PTA主催の校内ビーチボール大会など）

幼稚園との交流と聞くと、小学生が何か園児にしてあげるといったイメージがあるかもしれませんが、小学校にもたくさんのメリットが存在します。相手を意識し同じ目線に立つことで、相手のことを考え思いやって行動する力が身に付きます。交流を通して自尊感情も育ちます。小学校の教員や子供たちが園児の顔と名前を覚えることで、小学校へ入学する際に接続がスムーズになります。そして、入学後も幼稚園の先生方が常に見守ってくださっています。

今回は台桜幼稚園のことを書きましたが、谷中小学校は近隣の幼稚園や保育園と、たくさんの関りをもっています。今年度も様々な形で、幼保小の連携に力を入れていきたいと考えています。

台桜幼稚園との交流



運動会では、園児の表現運動に5年生と一緒に参加して盛り上げました。



5年生の徒競走を、園児がポンポンを持って元気に応援しました。

小学校の先生が毎年才二をやっています。だ～れだ？

幼稚園の園庭で収穫したブドウを届けに来てくれました。



小学校の教員が読み聞かせを行いました。

スクールソーシャルワーカー(SSW)にご相談ください。

台東区立教育支援課

SSWは、児童・生徒の皆さんや保護者の方から、学校園や家庭での悩みごと困りごとを聞き、福祉に関する専門的な知識・技術を活用して、保護者の方と一緒に解決方法を考える福祉の専門職です。家庭や学校園、地域の関係機関と協力、連携しながら、利用できる制度やサービスの情報提供、家庭訪問などをします。

ご相談の申込みは、在籍している台東区立の学校や園へお願いします。

5月の行事予定



日	曜	行事予定	学年別時数					
			1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	木	学校公開 歯科⑤⑥9:00	5	5	5	6	6	6
2	金		5	5	6	6	6	6
3	土	憲法記念日						
4	日	みどりの日						
5	月	こどもの日						
6	火	振替休日						
7	水	特別時程 5時間授業 安全指導	5	5	5	5	5	5
8	木	消防写生会(予備日)	5	5	5	6	6	6
9	金	体育朝会 耳鼻科(全) 縦割り班活動	5	5	6	6	6	6
10	土							
11	日							
12	月	委員会	5	5	5	5	6	6
13	火	尿検査2次	5	6	6	6	6	6
14	水		4	4	4	4	4	4
15	木		5	5	5	6	6	6
16	金	児童集会 尿検査2次追加回収	5	5	6	6	6	6
17	土							
18	日							
19	月	クラブ	5	5	6	6	6	6
20	火		5	6	6	6	6	6
21	水	5時間授業 避難訓練(引き渡し訓練)	5	5	5	5	5	5
22	木		5	5	5	6	6	6
23	金	運動会係活動⑥	5	5	5	5	5	6
24	土							
25	日	谷中コミュニティまつり						
26	月		5	5	6	6	6	6
27	火	こころの劇場⑥	5	6	6	6	6	6
28	水		4	4	4	4	4	4
29	木	運動会リハーサル	5	5	5	6	6	6
30	金	運動会前日準備 運動会係活動⑥ 運動会児童鑑賞	4	4	4	4	4	5
31	土	運動会	5	5	5	5	5	5

頑張っています!6年生!

6年担任

ピカピカの1年生の登校時、玄関の前で頼もしく迎えているのは6年生です。「下駄箱にかかとをそろえて入れてね。」「連絡帳を先生に出すよ。」すてきなお兄さん、お姉さんで在りたいという思いが、その姿から伝わってきます。

学校の規律を守ることや思いやりをもつ大切さを自分たちの行動を通して伝えられるよう、最高学年として取り組んでいきたいと思っています。

一年生を迎える会

特活主任

22日(火)に「一年生を迎える会」を行いました。たくさんの拍手の中、6年生と手をつないで1年生が入場。谷中小学校の全児童が初めて一堂に会する瞬間でした。

1年生の紹介では、担任の呼名をよく聞き、しっかりと返事をする姿が立派でした。全校ゲームは、6年生が企画した「じゃんけん列車」。全校児童が大はしゃぎで列をつくり、1年生との最初の交流を楽しんでいました。

1年生からのお礼の出し物は、呼びかけと「ドキドキドン!一年生」の歌でした。学校生活へのわくわくした気持ちを歌に込め、強弱をつけて上手に歌いました。

最後は校歌斉唱。いつもより大きな声で歌う上級生の姿から、1年生に早く校歌を覚えてもらおうとする気持ちが伝わってきました。1年生はもちろん、全ての児童の成長が楽しみになる素敵な会となりました。

【運動会練習中の持ち物について】

運動会の練習中は、気温が高くなることが予想されます。汗拭きタオル・水筒を忘れずに持たせてください。汗などが気になり、週の半ばで体育着を洗濯したい場合は、代わりに白系のTシャツを持たせてください。体育着や靴のサイズチェック、紅白帽子のゴムのゆるみ等もご確認ください。

【校風の着用について】

5月~10月までは、校風を持ってこなくてもよい期間です。涼しくなる11月からは、着用して登下校してください。

○の数字は学年を表しています。